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 今日女报 / 凤网记者 袁建华
2013 年 10 月 24 日，上海大

众汽车有限公司宁波分公司在浙
江省宁波市杭州湾新区举行了建
成暨首辆轿车下线仪式。浙江省
委、宁波市委、上汽集团的有关
领导出席了仪式。

上海大众宁波分公司于 2012
年 1 月 6 日签约，1 月 7 日奠基并
全面开工，占地面积总计达 187
万平方米，规划年产能 30 万辆，
堪称又一座“分钟工厂”。值得一
提的是，上海大众宁波分公司采
用德国大众全球标准化工厂建设
理念，在集成大规模工业化生产

优势的同时，也充分体现了“绿
色环保、人文关爱”的理念，成
为长三角乃至整个华东地区先进
制造业发展的一个缩影。

仪式上，上汽集团董事长胡
茂元表示：上海大众宁波分公司
建成投产，标志着上海大众实施区
域联动发展战略又向前迈出了重要
一步；同时，进一步深化了上汽集
团与德国大众汽车集团的战略合
作，进一步密切了浙江和上海两地
的经济联系。希望上海大众充分
发挥自身优势和产业带动作用，为
推进长三角地区汽车产业升级和
转型发展做出更大的贡献。

铸就长江沿线联动发展新里程碑

上海大众宁波分公司建成

11 月 1 日，步步高广场长沙
店 2 周年店庆启动仪式于河西步
步高广场举行，长沙市商务局副
局长王红一行出席并参与仪式。

步步高广场长沙店自2011年 9
月开业以来，销售业绩呈现跳跃式
增长，2013 年各业态总体销售突
破 6 亿元，高端会员数量超越 10
万人，总进店客流累计突破 1000
万人次。两年来，步步高广场长沙
店以颠覆式的创新营销手法，为区
域市场注入了新的消费理念，在繁
华大河西先导区商业圈，促进当地
消费理念的转变方面有突出贡献。
作为步步高集团大河西首个“一站

式”购物中心，在长沙百货零售业
中打造了数个销售奇迹。

此次 2 周年店庆活动，围绕“我
的生日，你的节日”为主题，步步
高以“全业态联动、全品类参与、
全媒体推广、全客群定位”的大
视野、大手笔、大整合，携手 20
家各行业领袖型企业，投入 100
万广告资源，以让利 3000 万元的
折扣优惠，联袂打造 2013 年的商
业传奇。将以超乎想象的重磅折
扣、超值惊喜的特惠价格，全力
奉献一场“错过一次，再等一年”
的巅峰品牌盛宴，为星城消费者
带来劲爆的极致购物体验。（盛朵）

步步高广场长沙店 2 周年庆启动

今日女报 / 凤网讯 （记者 周
慧）7 月末，金立手机为旗下品
牌 ELIFE E6 手机上市量身定做了
一场“群星闪耀”的发布会，众
多明星纷纷到场助阵。发布会当
天，著名主持人 朱丹 倾情主持，
阮经天、李炜站台助阵并演唱了
ELIFE 品牌 歌 曲《enjoy my life》，
主办方还请了尹恩惠、金莎、徐蒿、
郁可唯等人，通过视频方式送上
祝福，明星阵容堪称强大。

据了解，ELIFE 是金立推出
不久的年轻子品牌，在全球首部
互动功能剧《快乐 ELIFE 》第一
季和第二季中都可以看到，出镜
手机正是金立旗下的 ELIFE E6。
无论是外观设计、硬件配置，还
是软件应用，都走出了“时尚”、“清
新”的年轻范。如何让年轻消费

者快速认识到 ELIFE 品牌？金立
显然考虑到了这个问题。

金立酝酿出了一个包含明星
化平台、明星化影响、明星化事件
的品牌——星计划，该计划的核心
就是围绕年轻群体，借助有充分
影响力的平台、以及明星展台的力
量，整合资源共同打造一个明星
化的网络事件。星计划希望向大家
展示一个不一样的金立，为 ELIFE 
注入了更多时尚娱乐的品牌内涵，
与消费者有更多心灵层次的接触
与融合，旨在让年轻消费者发自内
心认可并喜爱这个品牌。

ELIFE E6 发布之后，金立品
牌实施的“星计划”，是深思熟虑
后实行的具有长远战略意义的举
措，它已经为金立年轻化的子品
牌 ELIFE 点亮了营销新路子。

金立发布新品牌——ELIFE E6

江苏省江阴市一名孕妇见义
勇为，半夜勇斗劫匪的事迹受到
社会关注。记者从江阴市委宣传
部获悉，今年 8 月 13 日 3 时，孕
妇小蔡同丈夫一起吃夜宵，听到
旁边小路上传来陌生女子“救命”
的呼喊，她立即骑车赶过去。被
抢劫的女孩气喘吁吁地告诉小蔡，
刚才被３个人抢劫了，其中一名
身穿黑衣的男子抢走了她的手机。

小蔡发现那名黑衣男子正往马路
对面奔去，她急忙骑车追赶。追
上后，小蔡抓住黑衣男子。男子
用力挣脱，还朝小蔡鼓起的肚子
上猛打一拳，小蔡却始终没有松
手。一分钟后，小蔡丈夫赶到现场，
将男子按倒在地，同时报警。劫
匪落网了，但小蔡肚里的孩子也
没了。

江阴市见义勇为基金会表示，

小蔡不顾个人安危挺身而出的英勇
行为，保护了群众的生命和财产安
全，弘扬了社会正气。专家认为，
小蔡这种见义勇为的精神值得表
扬，但是在见义勇为的同时，还是
需要注意自身的安全，尽量不要使
自己受到意外伤害。孕妇斗歹徒的
行为需要奖励，但不能提倡。

（据新华网南京１１月４日电）

媳妇家中装监控盯婆婆
近段时日，家住武汉市汉口台北路的吴女士忙得焦头烂额，因为她在家里装了监控器，

婆婆觉得受到监视不肯再带孩子，生气回老家了。而吴女士也很是委屈，装监控器是为
了随时掌握孩子在家里的成长动向，并非针对老人。

针对此事，记者采访了 100 名网友。近七成网友认为，吴女士的做法有点过，应该
先征得老人的同意才能安装监控。

监控器引发婆婆不满
“真没想到监控器引起婆婆误

会。”34 岁的吴女士说，她在外企
工作，孩子才 3 个月她就已经回
到工作岗位，而且经常出差。初
为人母的她不想错过孩子的每一
次笑容，每一点细微的成长，就
专门购买了一台婴儿监控看护器
装 在 家 里， 跟 自 己 的 手 机 相 连，
可以随时了解孩子的状态。

没想到，吴女士在电脑上调
控 试 效 果 时， 婆 婆 的 笑 容 没 有
了：“这不仅是看孩子，还是在
监视我。”随后，吴女士的老公
提 出， 把 监 控 器 拆 了， 否 则 老
人 带 孩 子 心 里 有 压 力， 但 吴 女
士并没同意。

没过多久，婆婆就打包行李，
独自回了老家。

文 / 汪昌莲
婆婆在儿媳家带孙子，媳妇却

在家里装了监控器，在“掌握孩子成
长动向”的同时，也掌握了婆婆在家
中的“动向”，甚至会“偷窥”到婆婆
的个人隐私。因此，尽管媳妇称在家
里装监控器“并非针对老人”，但实
际上这种行为已经误伤到了婆婆。

从法律层面讲，所谓隐私，自
然是公民不愿让他人知道的私密
活动，是受法律保护的。可如今，
便捷的科技设备和技术条件，让
个人隐私几乎无处遁形。更为可
怕的是，随着监视器、摄像头等

设备的滥用，偷拍开始变成了一
些人恣意侵犯公民权益的一种手
段。根据有关法律规定，不经公
安部门批准，任何单位及个人不
得私自安装、使用监视器、摄像
头等设备。可见，媳妇私自在家
里装监控器，是法律不允许的。

从家庭伦理和亲情角度来看，
媳妇在家里装监控器，折射出了婆
媳之间的信任危机。媳妇装监控器
的更大原因，除了了解孩子成长动向
之外，可能还是对婆婆教养方法的
质疑。殊不知，任何婆媳观点不一
致的做法，都可能引发婆媳矛盾。更

重要的是，对于同样心疼孩子的婆
婆来讲，这是对尊严的挑战和亲情
的质疑。

可见，媳妇在家中装监控器，
值得当今社会反思。一方面，从社
会管理层面入手，应加强对监视、
摄像设备的管理，把好关口，堵住
源头，遏制偷拍现象，保护公众的
个人隐私；另一方面，从维护家庭
伦理和亲情角度出发，要想维护良
好的婆媳关系，必须要双方充分信
任，遇有分歧，应及时沟通，相互
认可，而不是依赖于科技设备去“监
视”对方。

七成网友认为不该装
就“婆婆带孩子，媳妇在家里

装监控器”事件，记者采访了百余
位网友，近七成网友认为吴女士的
做法有些过，应该事先征求老人的
意见，让老人感觉受到尊重。

网友“一片树叶”表示，吴女士
的做法虽然有她自己的考虑，但从婆
婆的角度来看，可能是对老人带孩子
的不信任，这必然会影响老人的心情。
也有网友认为，既然吴女士安装监
控器并非针对老人，就该事先向婆婆
说明，先跟婆婆做好沟通工作再装，
这样就可以避免误会。

婆媳间应该相互信任
婚恋专家王娜分析此事认为，

除了了解孩子成长动向，吴女士装
监控器的更大原因，可能还是对婆

婆教养方法的质疑。
王娜说，任何与镜头扯上关系

的真情流露都会有表演的猜忌，任
何婆媳观点不一致的做法都可能引
发婆媳矛盾。更重要的是，对于同
样心疼宝宝的婆婆来讲，这是对尊
严的挑战和亲情的质疑。

王娜认为，“角色认可”是婆
媳之间和平相处的第一必要因素；

“相互信任”则是第二大因素。吴
女士的婆媳矛盾是基于“不情愿认
可”基础上的信任危机。一方面
要委托老人替自己辛苦，另一方面
却用不信任代替了应该给予的感恩
之心。想要及时掌握孩子成长动向，
应该多陪陪孩子，而不是监控；想
要维护良好的婆媳关系，也必须
要两人充分信任、相互认可。

（据 11 月 4 日《楚天都市报》）

“家中装监控”情难依法不容

“孕妇勇斗劫匪”折射公民安全教育缺失
文 / 宣华华
倡导见义勇为，理所当然是一笔

宝贵的精神财富，需要我们永远坚
持下去。然而，随着时代变迁和社
会进步，如何在领略其精神实质的
基础上赋予新的内涵，也成为一道
摆在我们面前的思考题。譬如，这
则“孕妇勇斗劫匪”的新闻，它在给
人以“正能量”的同时，也折射出公
民安全教育的缺失，就颇为值得我
们反思。

无论如何，相对于一伙彪悍的
劫匪，一名手无寸铁的孕妇，除了拥
有满腔正气之外，丝毫不具备任何
体能优势，也无力承担“勇斗”重任。

其实，具体到这名孕妇所遇到

的情景，并非只有一个“挺身而出”
的选项。比如说，由于劫匪已实施
抢劫并开始逃窜，受害人也脱离了劫
匪的人身伤害，就完全可以选择报
警。或者，即便采取“挺身而出”的
行动，也可以换一种“智斗”的方式，
一边打电话报警一边骑车跟踪，以
最大程度上保护自身人身安全.

事实上，我们以前片面强调“见
义勇为”，却不分人群就盲目鼓励“勇
斗歹徒”，并不是一种科学的以人为
本的做法。这至少导致了两种后遗症：
一方面，“见义勇为”的道德水准被
过度拔高，多数人因无法承担而怀
疑和放弃，反而致使社会道德水平
整体滑坡；另一方面，少数人会盲目

采取“见义勇为”行动，不顾及自身
安危等实际情况，造成不法伤害的
后果反而扩大化。这些都在现实生
活中反映出来，困扰着我们。

务实地看，弘扬社会正气也好，
倡导见义勇为也罢，都应当设定在个
体基本可以承受范围之内，并且要以
防止伤害行为扩大化为前提，形成一
种可以普遍实施的分多个层次的道
德基线，以指导不同个体在不同环
境下采取合理行动。这就要求我们，
在倡导见义勇为的同时，更加注重公
民安全教育，让公民既“勇”且“智”，
而不是盲目地采取行动。或许，这
正是“孕妇勇斗劫匪”给我们的一个
重要提示。

孕妇斗匪受表彰


